



# こんにちは日本共産党です 八千代市議団ニュース

堀口 明子 ☎(752)0453 植田 進 ☎(487)9754  
伊原 忠 ☎(488)7207

市議団ホームページ <http://jcp-yachiyo.jp/>  
共産党控室メール [kyousan@city.yachiyo.chiba.jp](mailto:kyousan@city.yachiyo.chiba.jp)

第256号  
2016年2月22日  
発行  
日本共産党  
八千代市議会議員団  
八千代市大和田新田  
312-5

## 秋葉市長再喚問「記憶にございません」を連発

部長会議録の改ざん問題で、市議会百条委員会は12日、秋葉就一市長の再喚問を行いました。秋葉市長の再喚問は、先に行なった市職員の意見陳述と秋葉市長の証言に大きな食い違いがあつたために行われたものです。

堀口明子議員をはじめ委員長や各委員の尋問に対し、秋葉市長は「記憶にございません」を連発するなどして明言を避け続けました。

### 6ページ会議録の「鉛筆書き記憶ございません」

秋葉市長は前回の喚問で、4ページ会議録の誤字脱字の訂正をしたがそれ以外に具体的に削除等を指示していないと証言しました。しかし、その後行われた職員の意見陳述では、原本の9ページ会議録から4ページ会議録に改ざんされる途中の6ページ会議録に、秋葉市長から鉛筆書きで削除・加筆、文の全部削除、枠で囲っての削除などの指示があったことが明らかになりました。

堀口議員は市長証言と職員陳述の食い違いを示して「職員が言うような事実はあったのか」と秋葉市長に事実をただしました。秋葉市長は「一度もなかったと断言できる記憶もございません」と明言をさける証言をしました。

なお百条委員会では、秋葉市長が鉛筆で記入したという6ページ会議録を市に提出を求めましたが、市は「現物が存在しない」と回答してきました。



### 9カ所20行に及ぶ訂正も「誤字脱字の範囲内」と強弁

秋葉市長は前回の喚問で4ページ会議録の誤字脱字を訂正したと証言しています。その後訂正を指示したEメールの記録が市から百条委員会に提出されました。その指示内容は、9カ所20行に及ぶもので誤字脱字訂正の範囲を超えるものでした。

堀口議員は「Eメールの指示は誤字脱字訂正の範囲を超えていて」と指摘しました。これについて秋葉市長はEメールで指示したことを認めたものの「誤字脱字の訂正の範囲内」と強弁しました。

### 会議録は未完成と聞いた「職員の名前記憶ありません」

秋葉市長は先の喚問で「9ページ会議録は未完成だと職員が言ったので短縮を指示した」と弁明しました。しかし職員は、部長会議録の開示を決定した日まで「下書き、未完成」と発言をした職員はいなかつたと陳述しました。

堀口議員はこの陳述を示して「下書き、未完成だと誰から聞いたのか」と職員名を問い合わせました。秋葉市長は「職員との一連の会話のなかで認識したもので、誰だったのかは記憶がありません」と明言を避けました。